
TC Schönaich 
Protokoll zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 27.03.2019  

 
 

Ort:   Clubhaus TC Schönaich 
Zeit:   19.30 – 21.30 Uhr 
 
Anwesend: Rainer Mack (Versammlungsleiter), Reinhard Kübler, Günter 

Ender, Stefan Weigeldt, Claudia Olbert, Julia Rebmann, Anita 
Feuersänger (Protokollführer)  
u. beiliegende Mitgliederliste 

 
Tagesordnung, wie bei Einberufung mitgeteilt 
 

1. Bericht des Vorstandes 
2. Jahresrechnung 2018 
    a. Haushalt allgemein 
    b. Haushalt Tennishalle 
3. Bericht Kassenprüfer 
4. Entlastung des Vorstandes 
5. Jahresetat 2019 
6. Neuwahlen 
- 1. Vorsitzender 
- 2. Vorsitzender 
- Kassier 
- Jugendwart 
- Sportwart 
- Hüttchenwart 
- 1. Kassenprüfer 
7. Sonstiges 

 
Zur Mitgliederversammlung wurde satzungsgemäß eingeladen. Es waren 32 
Mitglieder anwesend, damit war die Versammlung beschlussfähig. 
 

1. Bericht des Vorstandes 
 
Nach der Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Gedenken an 
die verstorbenen Mitglieder beginnt der 1. Vorsitzende mit seinem Bericht: 
 
Der Bericht liegt dem Originalprotokoll bei. 
 
Bericht des 2. Vorsitzenden: 
Der Bericht liegt dem Originalprotokoll bei 

 
 

 
 



Bericht des Sportwarts 
In der vergangenen Saison gab es mehr Absteiger als Aufsteiger, aber die 
Damen 40/1 konnten ihre hohe Klasse halten. Noch erwähnenswert: Steffi 
Jäger-Reinauer ist in ihrer Altersklasse auf der Deutschen Rangliste auf Platz 
22 zu finden. 
In der kommenden Saison haben wir 1 aktive Herren-6-er Mannschaft und 2 
aktive Damen 6-er Mannschaften am Start. Dies hat es in den letzten 20 
Jahren nicht gegeben. Vor allem die Mädels kommen eigentlich alle aus 
unserer Jugend. Nach dem Übergang von der Jugend zu den Aktiven sind 
anders als in den vergangenen Jahren vor allem viele Spielerinnen im Verein 
geblieben und wollen auch sportlich weitermachen. Vielleicht ist das das erste 
Anzeichen einer Trendwende.... 
Clubmeisterschaften Einzel: Wie im letzten Jahr als Gruppenspiele verteilt ab 
ca. Pfingsten bis zum Ende der Sommerferien. 

  
 
 
Bericht der Jugendwartinnen 
 
- Der Bericht der Jugendwartinnen liegt dem Originalprotokoll bei und 

wurde an alle Anwesenden verteilt. 
 
 
Punkt 2 + 5 
 
Bericht des Kassenwarts: 
Günter Ender stellte die Ergebnisse für 2017 und die Pläne für 2018 vor.  
Die Vorlagen 1-6 liegen dem Originalprotokoll bei und wurden an die Mitglieder 
verteilt. Auch die Entwicklung der Mitgliederzahlen wurde vorgestellt. (S. Anlage) 
 
3./4. Bericht der Kassenprüfer/ Entlastung des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfer Petra Brunner und Bernhard Wagner haben alle Kassen geprüft 
und keine Beanstandungen gehabt. Bernhard bestätigte die hohe Qualität der 
Buchhaltung und den tadellosen Zustand der Kasse und empfahl die Entlastung des 
Vorstandes. 
Peter Schneiderhan übernahm die Abstimmung zur Entlastung des Vorstandes. Die 
Mitgliederversammlung entlastete den gesamten Vorstand einstimmig. 

 
 
Punkt 6 der Tagesordnung: 
 
Neuwahlen 
 

- 1. Vorsitzender 
Rainer Mack wurde einstimmig wiedergewählt 
- 2. Vorsitzender 
Annette Auer-Skyrme wurde einstimmig zur neuen 2. Vorsitzenden gewählt 
- Sportwart 



Stefan Weigeldt wurde einstimmig wiedergewählt 
- Jugendwart 
Claudia Olbert und Julia Rebmann wurden einstimmig wiedergewählt 
- Hüttchenwart 
Veronika Kaupp wurde einstimmig für ein Jahr wiedergewählt 
- 1. Kassenprüfer  
Bernhard Wagner wurde einstimmig wiedergewählt 

 
7. Sonstiges: 
 

- Der Vorstand schlug vor, die Verrechnung für den Arbeitsdienst von 8 auf 10 € 
pro Stunde zu erhöhen. 
Die Mitglieder stimmten einstimmig dafür. 
 

- Die Gästebewirtung bei Verbandspielen wird wie im letzten Jahr organisiert. 
Conny Ender erklärt sich bereit, diese mit Hilfe der Mannschaften zu 
managen. 

- Verabschiedung Hardy:  
„Hardy hat den 2. Vorsitz vor drei Jahren von Otto Jaus übernommen, der sein 
Amt aus gesundheitlichen Gründen abgeben musst. Das war keine leichte 
Aufgabe, hatte Otto doch durch großen Sachverstand, langjährige Erfahrung 
und erheblichen persönlichen Einsatz eine große Lücke hinterlassen. Um es 
gleich vorwegzunehmen, Hardy hat die Herausforderung angenommen, Hand 
angelegt wo es was zu richten gab. Neben vielen kleinen, auch 
zeitaufwändigen Aufgaben, waren in den letzten drei Jahren die 
Flutlichtmasten zu richten, wir haben eine neue Küche und der Bewuchs um 
die Tennisplätze gleicht nicht mehr einem undurchdringlichen Dickicht. Als ich 
Hardy nach den größten Projekten in den letzten drei Jahren gefragt habe, 
war ihm aber noch etwas ganz anderes wichtig. Hardy ist es gelungen, ein 
fachkundiges Team von Hand-in Handwerkern aufzubauen, ohne dass wir 
kaum in der Lage wären, die vielen anfallenden Arbeiten an Haus und Plätzen 
erledigt zu bekommen. Hardys Idee war auch die Einrichtung unserer 
Hausmeisterstelle. Und weil er nicht nur Visionen hat, sondern wie bekannt ein 
Mann der Tat ist, konnten wir, wie bereits berichtet, Uli Raisch für diese Stelle 
verpflichten. Lieber Hardy, Du bist umsichtig, praktisch veranlagt, bist ein 
hervorragender Organisator und ein sehr geschätzter Vorstandskollege. 
Vielen Dank, dass Du Dich drei Jahre in den Dienst des TC Schönaich gestellt 
hast!“  

- Hinweis auf die nächsten Termine: 

o Saisoneröffnung am 28.4.19 

o Saisonauftakt für die Juniorinnen ab 4. Mai 

o Saisonauftakt für die Aktiven und Senioren ab 11.Mai 

o 50-jähriges Jubiläum am 9. November 



- Um 21.30 Uhr schloss der 1. Vorsitzende die Mitgliederversammlung 
 
 
 
10.04.19    FdR Anita Feuersänger 


